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 平成２４年４月１２日 

 

岩沼市議会議長 髙 橋 孝 内 殿 

                    （西部班派遣議員） 

                     佐藤 一郎  大友 克寿  飯塚 悦男  

                     森  繁男  櫻井  隆  渡辺ふさ子 

 

議会報告会開催報告書 

議会報告会を開催いたしましたので、その結果を下記のとおり報告します。 

 

記 

１ 日  時  平成２４年４月７日（土）午後２時および午後７時より 

２ 派遣場所  西公民館集会室     参加人数７人（男６人、女１人) 

        ハナトピア岩沼研修室  参加人数５人（男４人、女１人） 

３ 報告内容 

（１）議会報告 

  ① 総務常任委員会  （報告者） 大 友 克 寿 

  ② 教育民生常任委員会（報告者） 渡 辺 ふさ子 

  ③ 建設産経常任委員会（報告者） 森   繁 男 

 
（２）質疑応答 
【西公民館】 

１ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (1)市税の収入額が大きく減っているのはなぜか。また、国庫支出

金が１６８億円と国に依存する部分が大きいが、今後岩沼市の財

政をどう考えていくのか。 
(2)納税組合は、沿岸部での解散を含め、減少しているようだが、

組織としての意味があるのか。 

(3)生活困窮者や介護認定者に対する救済措置（通院費など）はあ

るのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

大友 克寿 

 

 

大友 克寿 

渡辺ふさ子 

佐藤 一郎 

(1) 震災による課税免除が主な理由です。ここ２年は国からの補填

により、必要な歳入が確保できるが、その後のことを考えてい

くことが大切だと思います。 

(2)市税の約１割が納税組合からの収入となっています。 

(3)生活保護制度があり、認定を受ける方が増えています。介護認

定度によっては、交通費補助があります。  

 

２ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 (1)水道水は安全なのか。 
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(2)数値を知りたい場合はどうすればよいか。 

回答議員 主な回答等の内容 

櫻井  隆 

森  繁男 

 

(1)国が定める基準値以下です。 

(2)週１回、東北大学と宮城県公衆衛生協会で測定が行われており、

市のホームページに詳しく掲載されています。 

３ 性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 (1)放射能の空間線量について、市の各施設で測定しているのか。

また、行政区ごとに測定する、あるいは農地を測定する、という

ことは行っていないのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

渡辺ふさ子 

佐藤 一郎 

(1)市の各施設ということではないが、市内２５カ所の地点で測定

しています。行政区ごとの測定や農地の測定は行っていません。

また、市では測定器の貸し出しを行っており、現在２台あります。

利用状況に応じて台数を増やすということも考えているようで

す。 

 

４ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 50 代 (1)議員のブログを見ているが、個人名などを載せて書くのはどう

かと思うが。 

(2)新ごみ焼却施設の建設場所は決まったのか。いくらで買ったの

か。また、建設工事はいつから始まり、いつから稼働するのか。

回答議員 主な回答等の内容 

飯塚 悦男 

大友 克寿 

(1)意見として持ち帰り、議会へ報告したいと思います。 

(2)市内藤曽根地区の、候補地となっていた場所に決まり、用地を

取得しました。面積は約３．７ｈａで、取得金額は１０ａあたり

４００万円です。施設の建設工事は２５年度からの３年間で完了

し、平成２８年４月に稼働開始予定です。 

 

５ 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 30 代 (1)放射能の空間線量について、未就学児が通う施設の数値が高い

（はるかぜ保育園０．２２、岩沼みなみプラザ０．２１。単位はマ

イクロシーベルト毎時、４月２日の測定値）ことが気になる。これ

は除染実施基準値に限りなく近い数値なので、さらに詳しく測定し

て、除染が必要であれば、しっかり対応する必要があるのでは。 

回答議員 主な回答等の内容 

渡辺ふさ子 (1)市で詳しく測定する予定はありませんが、市民団体等の皆さん

の測定により高い数値が出た場合には、適切に対応していくと聞い

ています。 

 

 性別 年代 主な質疑等の内容 
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６ 男 70 代 (1)地元紙に載っている空間線量は、どこの地点のものか。 

(2)阿武隈川の取水を止める予定ではなかったのか。また七ヶ宿か

らの水を１００％にすることはできないのか。 

(3)一般質問の項目が重複しているが、調整するべきではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

渡辺ふさ子 

 

森  繁男 

 

 

櫻井  隆 

飯塚 悦男 

(1)４月から岩沼市役所南側の駐車場に文科省で設置したモニタリ

ングポストの数値です。 

(2)現状として数値に問題がないことから、止める予定はありませ

ん。七ヶ宿からの水を１００％にすることは、技術的には可能

ですが、コスト面を考慮すると難しいと思います。 

(3)会派内では調整していますが、それ以外の調整はしていないの

で、通告項目が重複することはあります。しかし、実際の発言

の際に、重複した事項については割愛するなどしています。 

 

【ハナトピア岩沼】 

１ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (1)被災した農地のがれき処理状況は。 

(2)被災した農地のうち、今年作付する面積は。 

(3)被災自治体の中には、被災した農地の表土をはぎ取っていると

ころもあると聞くが、岩沼市ではどうなのか。また、被災した農

地の復旧はどのように行われるのか。 

(4)岩沼市の水道水は安全だと聞くが、本当に安心なのか。阿武隈

川の上水を取るから安心（放射能物質は底に滞留するから）とい

うことか。 

(5)押分排水機場のところにブルーシートで覆われているものがあ

るが、汚染泥ではないか。 

(6)武道の必修化について、担当教諭への講習などは、どのように

するのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

森  繁男 

 

 

大友 克寿 

森  繁男 

飯塚 悦男 

 

 

森  繁男 

佐藤 一郎 

(1)被災した農地約９００ｈａのがれき処理について、目視できる

範囲では、ひと通り終わっていますが、貞山堀周辺の地中には

一部残っているようです。 

(2)県道塩釜亘理線より西側の約４３０ｈａです。 

(3)岩沼市では、はぎ取っていません。被災した水田は、最終的に

１ｈａごとにほ場整備して大規模化を図り、意欲ある担い手に集

積していく方向です。また、被災して離農する農家に１５９万円

支払われることも同じ意味合いがあります。 

(4)国が定める基準値以下です。 

(5)確認してご報告します。（阿武隈川の決壊に備えるための緊急用
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櫻井  隆 

土のうと確認。１１日に質問者の方へ電話にて報告済） 

(6)事前に教師は研修を受けているとのことです。また安全管理も

大切だと思います。 

 

２ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

女 60 代 (1) 食品の放射能検査が４月から始まるということなので、さっそ

く申し込んだ。市場に流通している食品の測定も必要ではないか。

(2)派遣職員２名分の予算は、震災で殉職された職員の補充のため

なのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

渡辺ふさ子 

森  繁男 

飯塚 悦男 

 

 

大友 克寿 

(1)市場に流通している野菜などは、販売業者が抽出検査を実施し

ているようです。また、４月より家庭菜園で採れた野菜の食品検

査が、ここハナトピアで始まります。平成２４年度予算の中に、

放射能対策の予算は計上されていませんが、状況によっては補正

予算で対応するという議会での答弁がありました。 

(2)震災復興関連の業務を行うために、他自治体から応援の職員が

必要であることが第一義であると思いますが、殉職された職員の

補充という意味合いもあると思います。 

 

３ 

 

 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 30 代 (1)二次仮置き場における災害廃棄物処理は、いつまでかかるのか。

 

回答議員 主な回答等の内容 

櫻井  隆 (1) 平成２６年３月までの予定です。 

 

４ 意見交換（要望） 

【西公民館】 

 性別 年代 要望 

１ 

 

男 60 代 (1)放射能の空間線量値が高い場所へ行かないなどの対策を考える

ことができるように、詳しく測定して情報を提供してほしい。 

２ 

 

女 30 代 (1)玉崎浄水場に保管されている汚泥の放射性物質の数値が高いと

の報道があるが、安全であるということをホームページ等で市民

に報告してほしい。 

【ハナトピア岩沼】 

 性別 年代 要望 

１ 

 

男 60 代 (1)復興関連の予算がとても大きいが、被災農家経営再開支援事業

（地域農業復興組合）や被災者生活支援のあり方について、いろ

いろな話も聞かれるので、予算執行については、しっかりとチェ
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ック機能を果たしてほしい。 

２ 

 

女 60 代 (1)議会傍聴に行ったことがあるが、傍聴者が少ない。市役所２階

ロビーにあるテレビで本会議の中継をしているが、グリーンピア

岩沼の休憩室のテレビなどでも、議会の様子を見られるようにし

てほしい。 
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岩沼市議会報告会アンケート結果 

日 時 ４月７日（ 昼 ）２時～４時 会 場 岩沼西公民館 

人数 男６名女 1 名    

 
１ 議会報告会について 

 ⑴ 進行について 

  １ 良い（４名）    ２ 工夫が必要：①質疑の時間を最大 90 分に 
（１名）                           

 ⑵ 資料について 

  １ 良い（３名）    ２ 工夫が必要：①歳入歳出を比率表示にするとわかりやすい。 
（２名）  ②文字のサイズを大きくして欲しい。        

⑶ 説明について 

 １ 良い（３名)     ２ 工夫が必要 
⑷ 開催日時について（複数回答可） 

  １ 土曜日（昼） （２名）   ２ 土曜日（夜） 
３ 日曜日（昼） （１名）   ４ 日曜日（夜）（１名） 
５ その他                                     ） 

⑸ 開催回数 

 １ ３班で昼・夜の２回       ２ ３班で昼の１回     ３ ３班で夜の１回 
 ４ 全員で昼・夜の２回 （２名）  ５ 全員で昼の１回     ６ 全員で夜の１回 
 ７ その他

（例：                                      ） 
２ 議会に対する意見・要望 

①質問した内容で結構です。 

②特になし。 

③放射能の対応について；市で０．２３ｍｓｖ以上は除染してもらえると思うが、はるかぜ保育園０．

２２、南プラザ０．２１という数値は問題。０．２３という線引きをせずに除染をして頂きたい。 

④頑張って下さい。 

３ その他 

①１日２部構成で行なってほしい。 

②議員個人ブログで個人名を載せて、岩沼市議会について発信するのがなぜいやなのか理解できませ

ん。本当のことを隠して良いところだけを見せているそういう大人が多いことこそ問題。よりよくして

いくには、真実を公開することが大事なのに何を言っているのかとても不思議で理解できません。 
③声がもう少し大きいと有り難い。 
④参加者が少ない。議員１人当たり１０人くらい集めて下さい。 
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岩沼市議会報告会アンケート結果 

日 時 ４月７日（ 夜 ）７時～９時 会 場 ハナトピア 

人数 男 4 名女 1 名    

 
１ 議会報告会について 

 ⑴ 進行について 

  １ 良い（2 名）   ２ 工夫が必要 
 ⑵ 資料について 

  １ 良い       ２ 工夫が必要：①補助資料として、具体的な数字を含むデータが欲しい。

（２名）                   
⑶ 説明について 

 １ 良い（2 名)    ２ 工夫が必要 
⑷ 開催日時について（複数回答可） 

  １ 土曜日（昼）（1 名）   ２ 土曜日（夜） 
３ 日曜日（昼）（1 名）   ４ 日曜日（夜） 
５  そ の 他

（例：                                      ） 
⑸ 開催回数 

 １ ３班で昼・夜の２回   ２ ３班で昼の１回 （2 名） ３ ３班で夜の１回 
 ４ 全員で昼・夜の２回   ５ 全員で昼の１回      ６ 全員で夜の１回 
 ７ その他

（例：                                      ） 
２ 議会に対する意見・要望 

①震災復興予算の使いみちのチェックをしっかりとやって欲しい。 

②幼児がいるので放射能が心配です。水、食品の検査を徹底して行なって下さい。また、結果を広報等

で知らせて下さい。 

③阿武隈川の押分排水機場（五間堀）の所にブルーシートで囲まれた土のうが多くあります。放射能汚

染泥なのか調べて下さい。（調査の結果、阿武隈川の決壊に備えるための緊急用土のうである事を確認

して、本人に伝えました。） 

３ その他 

①柔道必修化にともない、指導者の講習をしっかりやって欲しい。生徒の怪我が心配。 

②限られた財源の中で、予算執行しなければならない。我々の血税を一円たりとも無駄にしないよう特

段の配慮を願いたい。この震災を機に、ボランティアを募り多くの人が参加できる施策などを講じて頂

ければ、節税につながると思います。 

 


